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Gelungene Fortsetzung des traditionsreichen Doppellehrgangs:  

 

Im letzten Jahr konnte der neu aufgelegte Triple-Lehrgang dieses Jahr als Doppellehrgang fortgesetzt 

werden. Die Referenten Igor Wandtke und Sebastian Seidel hatten ja bereits 2022 nach der durchweg 

positiv bewerteten Veranstaltung einer Fortsetzung der Serie in Mittelfranken zugestimmt.  

Aus logistischen Gründen fand der Lehrgang 2023 beim TV 1848 Erlangen statt und sollte daher auch 

weitere Zielgruppen wie unsere zahlreichen Liga-Kämpfer von Bezirks-, Landes-, und Bayernliga 

ansprechen. Leider gelang dies nicht wie erhofft, da es kaum Meldungen aus den in Mittelfranken doch 

sehr gut aufgestellten Mannschaften gab. Hier erhoffe ich mir für 2024 mehr Werbung in den Vereinen 

und bei den zuständigen Mannschaftstrainern, um auch die Wettkampfexpertise dieser beiden Top-

Athleten für unsere heimischen Mannschaften nutzbar machen zu können.  

Der Lehrgang war dennoch gut besucht, auch wenn auch dieses Jahr die Anmeldungen nicht an die 

damalige Lehrgangsserie vor Corona anknüpfen kann. Von den Teilnehmern gab es in der Feedback-

Runde indes nur positive Rückmeldungen, besonders auch bzgl. der weitereichenden Differenzierungen 

und Anpassungen der Techniken an die anwesende Zielgruppe. Ich hoffe nach wie vor, dass sich viele 

nicht von aktiven Wettkampf-Sportlern als Referenten abschrecken lassen und einen „harten“ Lehrgang 

befürchten. Beide sind ausgebildete Trainer und passen alle Techniken stets (auch individuell) an die 

anwesenden Teilnehmer an. Vielleicht überwindet sich 2024 der ein oder andere „Zögerer“ noch und 

findet es selbst heraus. Ein Dankeschön geht auch an den Ausrichter TV Erlangen und Klaus Lohrer, der 

wie gewohnt mit seinen diversen „Connections“ tatkräftig unterstützte.  

Für 2024 sind nun mehrere Maßnahmen im Breitensport-Resort geplant, um auch ganz explizit einzelne 

kleinere Zielgruppen anzusprechen, um weiterhin Neues aus der Judo-Welt vermitteln zu können. 

Dankenswerterweise konnten dieses Jahr auch 8 UE für den Judo-Trainer C angerechnet werden, was 

ebenfalls zeigt, dass unsere Referenten nicht nur Top-Athleten, sondern auch Top-Trainer sind.  

 

Ich hoffe daher für 2024 wieder bzw. auch noch auf mehr Anmeldungen, damit wir zukünftig den 

Lehrgang in dieser Form weiter in Mittelfranken anbieten können.  

Für das positive Feedback bei der Veranstaltung bedanke ich mich recht herzlich! 
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